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Plano de Desenvolvimento Institucional 

 

Ata do Encontro para discussão do Plano de Desenvolvimento Institucional 
– PDI com o Centro de Estudos Superiores de Presidente Dutra - CESPD 
(Comunidade Acadêmica e Sociedade Civil). 

Local: CE de Presidente Dutra 

Data: 02 de julho de 2015. 

Horário: 10h às 12h30. 

Participantes: Pró-Reitor de Planejamento, Diretora do Centro, representantes dos 
Governos Estadual e Municipal, representantes do Poder Legislativo Municipal, Diretores 
de Cursos, Chefes de Departamentos, Professores, Servidores, Alunos e a Comissão 
Executiva do PDI (Lista de presença anexa). 
 

Pauta do Encontro: 

 Apresentação para a comunidade acadêmica e a sociedade civil, sobre a elaboração 
do processo de construção do Plano de Desenvolvimento Institucional da UEMA (PDI), 
aplicação de questionários sobre a análise swot (ambiente interno e externo) e a 
demanda de cursos para a região sob influência do CESPD. 

 
Na data acima referenciada, a Comissão Executiva coordenou o desenvolvimento 
dos trabalhos para a discussão do PDI, conforme as informações abaixo: 
 

 

1/ A abertura da reunião realizada pela Diretora do Centro, Profª Ozarina Oliveira Lima, 

que manifestou boas-vindas aos presentes, destacou que a elaboração do PDI com 

discussão participativa é um marco para o Centro. É uma oportunidade de interação com 

a sociedade externa, de lançar ideias, apresentar demandas e propostas que possam ser 

incorporadas ao PDI, de forma a atender aos anseios da comunidade de Presidente 

Dutra e cidades do entorno; 

   

2/ O Superintendente Regional de Articulação Política do Governo do Estado, Ricardo 

Luis Lucena Rodrigues, destacou o compromisso do Governo em melhorar a educação e 

os indicadores sociais do estado, informou as audiências públicas que estão sendo 

 

 



realizadas para elaboração do PPA com ênfase na descentralizando as ações. Enfatizou 

a importância do Encontro e o papel da UEMA nesse processo de transformação:  

 

3/ O representante da Prefeitura Municipal de Presidente Dutra, Francisco Henrique 

Júnior, manifestou satisfação em participar do Encontro onde está sendo discutido o 

futuro da Universidade. Destacou as parcerias institucionais do poder municipal com a 

UEMA, a exemplo da cessão do prédio para instalação do CESPD, e a necessidade de 

ampliar a oferta de cursos para atender novas demandas da região. Se colocou à 

disposição para dar continuidade as parcerias institucionais; 

 

4/ A Secretária Adjunta de Estado da Mulher, Susan Lucena, destacou a importância da 

participação popular nas discussões de ações que causam impacto na sociedade. 

Parabenizou a UEMA pela iniciativa de discutir o seu PDI com a comunidade;  

 

5/ O Vereador e Profº Ronaldo Melo destacou que a educação é o caminho de 

transformação da sociedade e que a Universidade tem papel preponderante nesse 

processo. Sugeriu a criação de novos cursos para atender a demanda; 

 

6/ A Diretora Regional de Educação do Governo do Estado, Elisângela Pereira, destacou 

as parcerias do Governo do Estado com os municípios, falou do Programa Escola Digna 

que está sendo implantado, como a substituição das construções feitas de taipa por 

alvenaria e que inclui também a capacitação de professores. A UEMA com atuação nas 

diversas regionais tem oportunidade de contribuir com a implantação do Programa; 

 

7/ O Pró-Reitor de Planejamento da UEMA, Profº Antônio Roberto Coelho Serra, na sua 

saudação agradeceu a presença de todos e as manifestações das autoridades. Ressaltou 

que os Encontros doravante serão uma prática, manifestou satisfação com a diversidade 

social e política dos participantes.  

 

Que a UEMA uma Instituição de ensino público e gratuito, abre espaço para ouvir os 

anseios da sociedade, discutir o seu futuro e se alinhar aos esforços do Governo do 

Estado, mantenedor da Instituição, para combater as desigualdades sociais. Referente ao 

Programa Escola digna, colocou que melhorar a educação básica deve ser compromisso 

de todos, pois terá reflexos na educação superior, responsável pela formação de bons 

profissionais.  



Destacou o apoio que a UEMA tem recebido do Governo do Estado e os diversos 

projetos que a Universidade tem participado em parceria com secretarias e órgãos 

estaduais. 

 

Ressaltou a importância do PDI para a Universidade, o seu pensamento de 

transformação e a implantação do seu planejamento acadêmico e administrativo para os 

próximos cinco anos que irá orientar a tomada de decisão. Sendo assim, toda ação, 

incluindo a criação de novos cursos deverão estar contemplados no PDI e convergentes 

com o seu orçamento. Daí a relevância da participação da comunidade nos Encontros de 

Planejamento que estão sendo promovidos pela UEMA; 

 

8/ O Profº Mauro Carozzo, Diretor de Planejamento Institucional da UEMA, apresentou a 

metodologia de construção do PDI, as formas de interação e participação da comunidade. 

Explicou a finalidade das Comissões Setoriais, cuja composição será formada por 

representantes dos Centros e que fará as interlocuções com as comunidades internas e 

externas, bem como com as Comissões Temáticas e Executiva; 

 

9/ Em seguida foram aplicados 56 (cinquenta e seis) questionários sobre a análise swot 

para identificação e sugestões das ameaças, oportunidades, forças e fraquezas da UEMA 

e as demandas de cursos da região e municípios que estão na área de influência do 

Centro de Estudos Superiores de Presidente Dutra; 

 

10/ Recolhidos os questionários, foi informado que as respostas serão objeto de análise 

da Comissão Temática responsável por cada tema abordado. 

 

Nada mais havendo a tratar, foi encerrado o Encontro.  

 

 

 

 

 


